

Sujet : [INTERNET] Non au méthaniseur XXL à Choignes

De : Isabelle Breton <is.breton@free.fr>

Date : 12/04/2024 14:25

Pour : pref-ep-metha@haute-marne.gouv.fr

Je suis défavorable à ce projet de méthaniseur à Choignes pour un faisceau de raisons, à la fois personnelles et environnementales.

La qualité de vie des Chaumontais des quartiers nord (pas pas seulement eux!) va se trouver fortement impactée, par les odeurs éventuelles et surtout par l'énorme trafic routier généré à la fois pour l'approvisionnement du méthaniseur et la répartition des digestats. Ce surcroit de transport va générer du CO2, et dépenser énormément de pétrole... où est l'avantage?

Notre voirie dans le secteur, déjà très dangereuse et très mal adaptée aux mobilités actives (piétons, vélos... en particulier dans la côte de Saint-Aignan, et dans l'autre sens jusqu'au rond-point vers Biesles et Andelot) va subir un énorme choc, dont elle pourra difficilement se remettre, et qui va se reporter sur notre collectivité locale. Et je ne parle pas du bruit généré, et de la qualité de l'air pour les riverains de ces routes. c'est insupportable de faire ainsi fi d'une partie de la population (sans compter les touristes qu'on souhaite attirer à la Maladière ! il y a fort à parier qu'ils iront voir ailleurs!).

Cela me choque en outre que l'on consacre des hectares de bonne terre pour produire à un coût important (financier mais aussi en matière d'inconvénients pour la population locale) un gaz qui ne fait qu'enrichir les multinationales, au lieu de privilégier une production agricole en vue de l'alimentation humaine, et de notre autosuffisance, via des exploitations à taille humaine.

Le risque de pollution des eaux de captage du secteur est réel en cas d'excédent de digestats du fait d'une capacité de stockage des digestats insuffisante. Et espérons qu'il n'y aura pas d'accidents routiers, ni de surdosages dans les épandages, là, c'est tout le département qui pourrait être concerné.

Je laisse à d'autres plus qualifiés que moi le soin de détailler tous les autres soucis générés par ce projet démesuré et espère qu'il ne verra jamais le jour.

Isabelle Breton
7 rue Croix percée
52000 Chaumont